
 

 

ELTERNRAT SEKUNDARSCHULE BONSTETTEN   

1. Elternratsversammlung – Schuljahr 2019/2020   

   
   

Datum:   31.Oktober 2019, 19.30 Uhr  
Ort:  Lehrerzimmer der Sekundarschule Bonstetten  
Protokollführer:   Daniela Moser  

Anwesend:  VertreterInnen der Schulklassen  
  

  

Marion Künzli, Susi Spielmann, Daniela Lanini, Nehed Ben Ammar, Bettina Brun, Andreas Michel, Georg Imhof, 

Marco Leupi, Stefan Frei, Marijana Zivkovic, Elena Och, Daniela Leuenberger, Corrado Sicuro, Daniela Moser 

  

  

Vertreterin der Lehrerschaft:    

  

  

Schulleitung: Beate Kuhnt   

 Schulpflege: Marianne Wolfsgruber   

 Entschuldigt: Nadia Galone, Stefanie Carrere, Tjorven, Vahldieck, Pascale Righetti, Yvonne Parpan, Caroline Carta, Sonja Rolli 
  Katja Motavallizadeh 

   
1. Begrüssung MK 

Marion Künzli begrüsst alle ERD herzlich zur ersten ERD-Sitzung des Schuljahres 

2019/2020.  

 

2. Vorstellungsrunde Alle 

Alle haben sich vorgestellt und mitgeteilt bei jeweiligen Klasse sie im Elternrat 

tätig sind.  

 

3. Vorstellung des Elternrats MK 

Marion erklärt die verschieden Ressorts mit den jeweiligen Abläufen und Aufgaben. 

 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 21.06.2018 Alle 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

5. Informationen der Schulleitung BK 

- Die Flyer möchte man in Zukunft elektronisch den Eltern zuweisen. Dies wird dieses 

Jahr ins Auge gefasst und nach möglichen Lösungen gesucht. 

 

-1:1 Computing 

Alle Schüler der 1. Oberstufe sind mit einem eigenen Tablet ausgestattet worden. In der 

Übergangsphase von physischem Schulmaterial zum elektronischen Schulmaterial sind 

zurzeit immer noch beide sehr präsent.  Die Tablets werden für die Schüler täglich um 

21:00 Uhr gesperrt. 

 

-ICT- Konzept wird im Internet aufgeschaltet und ist somit auch für die Eltern ersichtlich. 

 

-Ende Januar wird am 1. Klassen-Elterninformationsabend das ICT-Konzept erläutert. 

 



 

 

-Medienwoche: Die Schule möchte sich per Pfingsten ein grösseres Projekt erarbeiten in 

Bezug auf die vielen verschiedenen Medien und deren Umgang. Medien über Druckerei 

bis zur heutigen Zeit. 

 

-In den verschiedenen Unterrichtsfächern werden, durch den neuen Lehrplan 21, die 

Lehrer neu gefordert. Nichtsdestotrotz sind sie aktiv daran, den neuen Lehrplan 

umzusetzen. 

 

6. Informationen der Schulpflege MW 

Das Budget für 2020 ist mit 10,1 Millionen geplant, welches hoffentlich an der 

Schulgemeindeversammlung angenommen werden wird von der Schulgemeinde. 

(Schulgemeindeversammlung: 12. Dezember 2019, 20.00 Uhr, Aula) 

Die Finanzen der Sekundarschule Bonstetten sind auf gutem Kurs. Es wird gut gespart 

aber trotzdem bei Bedarf gut investiert.  

 

Grosses Bauprojekt:  

Ein neues Schulhaus wird geplant, da wo zurzeit die alte Turnhalle steht. Das Schulhaus 

soll zukunftsorientiert gebaut werden, wie zum Beispiel, flexible Wände. Die Planung ist 

anspruchsvoll, da bei einem so grossen Projekt viele verschiedene Personen daran 

arbeiten.  

 

7. Informationen der Lehrerschaft BK 

Beate informiert: Einige Lehrer störten sich am 1. Klasse-Elternabend über die verlorene 

Zeit, aufgrund des Ausfüllens des Resourcenblattes zu Beginn des Elternabends.  Marion 

informiert, dass ein neues Blatt kreiert wird und vielleicht ist dieses für die Lehrer auch 

passender. 

 

8. Rückblick 1. Klassen-Elterntreffen im JugendPlus ERD 

Auch dieses Jahr war die Teilnahme an den verschiedenen Abenden sehr 

unterschiedlich. Von 5 – 13 Eltern anwesend.  

 

9. Vorschlag zu 1. Klassen-Elterntreffen im JugendPlus Vorstand 

Der Vorstand schlägt vor, dass man den Termin auf später (Januar) verschieben sollte. 

Nach einem halben Jahr sind die Schüler eher integriert und angekommen in der neuen 

Schule und neuen Klasse. So wird das Interesse der Eltern vielleicht gesteigert, um an 

diesem Abend die Eltern der anderen Schulkameraden kennenzulernen. 

 

10. Elternabend «World-Cafe» vom 02.04.2020 DL 

 

a. Diskussion zur Themenfindung Alle 

Vorgeschlagene Themen: 

• Berufsfindung aus Elternsicht 

• Rauchen/Drogen 

• Homepage der Schule (wie möchten die Eltern Infos der Schule erhalten) 

• Erfahrungen mit dem Tablet (ICT) 

• JugendPlus 

• Handy 

 



 

 

b. Organisation Alle 

Elena Och wird Daniela Lanini bei der Organisation unterstützen.  

 

11. Besuchsmorgen vom 04.11.2019 NBA 

Nehed wird von Andi Michel unterstützt. 

 

12. Jahresplan Alle 

 Der Jahresplan wurde genehmigt, ohne Korrekturen. 

 

13. Ideen und Anliegen aus dem Vorstand MK 

 

a. Bewerbungsgespräch-Training für die Schüler 

Marion informiert, dass der Vorstand besorgt ist, dass die einen Klassen erst in der 

dritten Oberstufe das Bewerbungsdossier fertig stellen und das Bewerbungsgespräch-

Training erst in der dritten Klasse erfolgt. Es ist gewünscht, dass in allen 2. Klassen 

darauf geachtet wird, dass die Dossiers wirklich fertig sind bis Ende des Schuljahres. 

Elternseitig besteht Unsicherheit, wann was von wem gemacht werden sollte, damit 

wirklich alles per Ende des Schuljahres bereit ist. 

Beate erläutert, dass alle Lehrpersonen angehalten sind, die Bewerbungsunterlagen bis 

Ende 2. Klasse fertig zu stellen und auch die Bewerbungsgespräch noch im 2. Schuljahr 

zu üben. Ihr ist kein Fall bekannt, dass dies nicht erreicht wurde. 

Vorschlag: Aufnahme des Themas beim World Cafe 

 

b. Interessante Links auf die Homepage 

Beate findet dies ein guter Vorschlag des Vorstands, dass man verschiedene 

interessante Links auf der HP freischaltet. Marion wird dies so weiterleiten.  

 

c. Einladung JugendPlus-Vertreter an 2. Delegiertenversammlung 

Der Vorstand unterbreitet den Vorschlag, dass sich JugendPlus an einer ERD-

Versammlung mal vorstellen kann. Marion wird dies in die Wege leiten. 

 

d. Diskussion, was läuft gut, was nicht? (15 Minuten limitiert) 

- 

 

14. Diverses Alle 

- 

 

14. Wahlen Präsidium und Vizepräsidium Alle 

Marion wird mit Applaus gewählt als Präsidentin. 

 

15. Verteilen der Elternratsdelegierten auf die verschiedenen Ressorts (gem. 

Organigram) Alle 

Susi Spielmann – Aktuar 

Elena Och – Gremien 

Daniela Leuenberger – Berufsfindung 

Stefan Frei – Elbi-Morgen 

Marijana Zivkovic – Events 

Andi Michel – Events 



 

 

 

16. Gruppenfoto Alle 

Es wurde ein Foto gemacht, dass danach auf die HP gestellt wird. 

 

18. Nächster Termin 13.02.2020 um 19.30 Uhr Alle 

Geplantes Ende der Versammlung 22.00 Uhr     


